

## REACCIÓN

# Rechazan las imposiciones

POR AURORA ZEPEDA

azepeda@gtmm.com.mx

El exconsejero presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova Vianello, advirtió que una eventual reforma electoral debía construirse mediante “un amplio consenso y no por imposiciones unilaterales del oficialismo”.

Señaló que en los últimos años Morena rompió la lógica histórica de reformas electorales hechas con acuerdos entre todas las fuerzas, lo que calificó como una “vocación autoritaria”.

Por su parte, Rodrigo Morales, exconsejero electoral, destacó que el llamado está dirigido no sólo al gobierno, sino también a legisladores, académicos, organizaciones civiles y ciudadanía.

Indicó que el objetivo es recuperar el método de deliberación plural que caracterizó las reformas desde 1996. “Nos preocupa que



En los últimos años Morena rompió la lógica histórica de reformas electorales hechas con acuerdos entre todas las fuerzas.”

**LORENZO CÓRDOBA**

EXCONSEJERO DEL INE

se quiera imponer la agenda de la mayoría sin escuchar a las minorías”, comentó.

Ambos coincidieron en señalar que, si son invitados a la comisión que organiza la presidenta Sheinbaum o un Parlamento Abierto en las cámaras, podrían participar, aunque Córdova opinó que estos últimos han sido “diálogos de sordos”.

Lorenzo Córdova subrayó que esta iniciativa de convocar a un diálogo y, sobre todo, los 6 ejes rectores que deben discutirse, no lo hicieron desde “un sesgo político ni mucho menos, sino por criterios técnicos”, desde su experiencia en la implementación de reformas electorales.

Agregó que en reformas anteriores se incluían las “preocupaciones de las minorías, era de lo que se trataba cuando se hacía una reforma, pues era de tratar de subsanar los agravios de las minorías, ¿no? Se partía también de diagnósticos muy precisos y nos preocupa este, por eso es un llamado al diálogo, que se pretenda procesar desde una comisión solamente del ejecutivo y solamente con las voces ahí presentes, es decir, todas las otras reformas atendían las voces de las minorías y aquí pareciera que se está queriendo imponer la agenda de la mayoría”.